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Bau- und Verkehrsausschuss Erfurt, 02.08.2017 

 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses am 20.07.2017 

 

 

Sitzungsort: 

 

"Kaffeetrichter", Infozentrum, 

Löberstraße 34, 99096 Erfurt  

Beginn:  

 

17:00 Uhr 

Ende: 

 

18:20 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter: Herr Bärwolff 

Schriftführerin: xxxx xxxxxxxxxxx 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschrift  

   

 3.1. aus der Sitzung vom 06.04.2017  

   

 3.2. aus der Sitzung vom 04.05.2017  

   

 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

 4.1. Dringliche Informationsaufforderung - Johannes-Driesch-

Weg; Widmung und Beschilderung 

BE: Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE. 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

1364/17 
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 5. Verweisungen von Anfragen des Stadtrates vom 

10.05.2017 

 

   

 5.1. Einwohneranfrage nach § 10 GeschO - Sitzmöglichkeit 

und Regendach an Haltestelle Anger 

hinzugezogen: Einwohner; Beigeordneter für Stadtent-

wicklung, Bau, Verkehr und Liegenschaften 

0837/17 

   

 5.2. Sperrung des Straßenraumes wegen Baustellen 

BE: Fragesteller Herr Vothknecht, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

0864/17 

   

 5.3. EC-Kartennutzung an Parkscheinautomaten 

BE: Fragesteller Herr Vothknecht, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

0866/17 

   

 5.4. Dringliche Anfrage - Zufahrten zum Lutherstein 

BE: Fragesteller Herr Kallenbach, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

0888/17 

   

 6. Behandlung von Entscheidungsvorlagen  

   

 6.1. Widmung eines weiteren Teilbereiches der Straße Pe-

tersberg 

BE: Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes 

2604/16 

   

 6.2. Ankündigung zur Umwidmung Teilbereich der Fußgän-

gerzone Moskauer Platz 

BE: Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes 

2609/16 

   

 6.3. Widmung Wirtschaftsweg mit Radwegnutzung in Walli-

chen 

BE: Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes 

2664/16 

   

 6.4. Vertagung aus der Sitzung BuV vom 06.04.2017 

Investitionspakt Soziale Integration im Quartier 

BE: Leiter des Amtes für Stadtentwicklung und -planung 

0276/17 

   

 6.5. Ersatzneubau BW 42 (Brücke Pfeiffersgasse über die 

Schmale Gera) - Bestätigung der Vorplanung 

BE: Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes 

0666/17 
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 6.6. Bestätigung der Entwurfsplanung "Vorplatz Feierhalle 

Hauptfriedhof Erfurt" 

BE: amt. Leiter des Garten- und Friedhofsamtes 

1200/17 

   

 7. Festlegungen des Ausschusses  

   

 7.1. Festlegung aus der öffentl. Sitzung des BuV vom 

04.05.2017 zum TOP 7 Informationen hier: Beseitigung 

von Brandschäden 

BE: Leiter des Umwelt- und Naturschutzamtes 

0937/17 

   

 7.2. Festlegung aus der öffentl. Sitzung des BuV vom 

04.05.2017 zum TOP 7 Informationen hier: Säuberung 

des Bürgersteiges Dieselstr. 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr 

und Liegenschaften 

0938/17 

   

 7.3. Festlegung aus der öffentl. Sitzung des BuV von 

04.05.2017 zum TOP 7 Informationen hier: Grundstücks-

grenze Stotternheimer Str. 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr 

und Liegenschaften 

0939/17 

   

 7.4. Festlegung aus der öffentl Sitzung des BuV vom 

04.05.2017 zum TOP 7 Informationen hier: Sachstand 

Wartehäuschen 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr 

und Liegenschaften 

0940/17 

   

 7.5. Festlegung aus der öfftl. Sitzung BuV vom 04.05.2017 

zum TOP 7 Informationen hier: Planungs- und Umset-

zungsstand zur Warsbergstraße 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr 

und Liegenschaften 

0941/17 

   

 8. Informationen  

   

 8.1. Informationsaufforderung - Lückenschluss im Radver-

kehrsnetz zwischen Friedrich-List-Straße und Kaffeetrich-

ter 

BE: Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

1313/17 

   

 8.2. Sonstige Informationen  
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 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., eröffnete die öffentliche  

Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses und stellte die form- und fristgemäße Einladung 

sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

Er begrüßte alle anwesenden Ausschussmitglieder und alle anwesenden Gäste. 

 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., informierte die Ausschuss-

mitglieder über folgende dringliche Drucksache die dem Ausschuss zur Beratung vorliegt: 

 Dringliche Informationsaufforderung - Johannes-Driesch-Weg; Widmung und Be-

schilderung (DS 1364/17) 

 

Da die Ausschussmitglieder keine Begründung der Dringlichkeit wünschten, stellte der 

Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., die Aufnahme der dringlichen 

Drucksache unter dem TOP 4 Dringliche Angelegenheiten mit folgendem Ergebnis zur  

Abstimmung: 

 

 Dringliche Informationsaufforderung - Johannes-Driesch-Weg; Widmung und Be-

schilderung (DS 1364/17) 

 

bestätigt Ja 9  Nein 0  Enthaltungen 0  Befangen 0 

 

Der Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., informierte die Ausschuss-

mitglieder darüber, dass zu folgenden Tagesordnungspunkten schriftlich durch Herrn 

Stampf, Fraktion FREIE WÄHLER / FDP / PIRATEN, um Vertagung gebeten wurde: 

 7.1 Festlegung aus der öffentl. Sitzung des BuV vom 04.05.2017 zum TOP 7 Informa-

tionen hier: Beseitigung von Brandschäden (DS 0937/17) 

 7.2 Festlegung aus der öffentl. Sitzung des BuV vom 04.05.2017 zum TOP 7 Informa-

tionen hier: Säuberung des Bürgersteiges Dieselstr. (DS 0938/17) 

 7.3 Festlegung aus der öffentl. Sitzung des BuV vom 04.05.2017 zum TOP 7 Informa-

tionen hier: Grundstücksgrenze Stotternheimer Str. (DS 0939/17) 

 

Da die Ausschussmitglieder keine weiteren Wünsche zur Änderung der Tagesordnung hat-

ten, stellte der Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., die geänderte  

Tagesordnung zur Abstimmung. 

Die geänderte Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 
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 3. Genehmigung der Niederschrift  

3.1. aus der Sitzung vom 06.04.2017  

   

Die Niederschrift wurde wie folgt 

 

genehmigt Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

 3.2. aus der Sitzung vom 04.05.2017  

   

Die Niederschrift wurde wie folgt 

 

genehmigt Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

 4. Dringliche Angelegenheiten  

4.1. Dringliche Informationsaufforderung - Johannes-Driesch-

Weg; Widmung und Beschilderung 

BE: Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE. 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

1364/17 

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., nahm Bezug auf den zugrun-

de liegenden Bebauungsplan und erkundigte sich, inwieweit die verkehrsrechtlichen Fest-

setzungen bindend sind. 

Der Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes teilte mit, dass er hierzu im nichtöffentlichen 

Teil der Sitzung näher ausführen wird. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 5. Verweisungen von Anfragen des Stadtrates vom 

10.05.2017 

 

5.1. Einwohneranfrage nach § 10 GeschO - Sitzmöglichkeit und 

Regendach an Haltestelle Anger 

hinzugezogen: Einwohner; Beigeordneter für Stadtent-

wicklung, Bau, Verkehr und Liegenschaften 

0837/17 

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., informierte die Ausschuss-

mitglieder darüber, dass der Einwohner der Anfrage anwesend ist und beantragte daher für 

diesen das Rederecht. Hiergegen erhob sich kein Widerspruch. 

Der Einwohner führte zu seinem Anliegen aus und bat darum ein paar Sitzmöglichkeiten 

im Bereich der Haltestelle Gleis 4 zu errichten. 

Der Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., merkte an, dass die Schwie-

rigkeit in der Barrierefreiheit sei, da zu wenig Platz vorhanden ist.  
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Herr Metz, Fraktion SPD, erkundigte sich, ob die Möglichkeit besteht im Bereich an der Au-

ßenseite des Gebäudes Hugendubel eine bzw. zwei Sitzmöglichkeiten anzubringen und 

bat um eine entsprechende Prüfung.  

Der Beigeordnete für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und Liegenschaften teilte mit, dass 

ein Vororttermin stattfinden wird, um die Gegebenheiten anzusehen und Möglichkeiten 

zu prüfen. 

 

Herr Kallenbach, Fraktion CDU, äußerte seine Zustimmung zu dem Vorschlag von Herrn 

Metz, Fraktion SPD, und merkte an, dass ein Umbau der Haltstelle vor dem Hintergrund der 

Fördermittelbindungen nicht möglich sei. Er bat, um eine Prüfung der Verlängerung der 

Bahnsteige in Bezug auf die Barrierefreiheit. 

Der Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes nahm hierzu Stellung und informierte die Aus-

schussmitglieder über die Gründe der Problematik einer Verlängerung der Bahnsteige hin. 

 

Herr Schlisio, sachkundiger Bürger, merkte an, dass er die unterschiedlichen Höhen der 

Bahnsteige als Schwierig erachtet und fragte nach, ob es eine einheitliche Regelung hierfür 

gebe. 

Der zuständige Mitarbeiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes nahm hierzu Stellung. 

 

Folgende Festlegung wurde zu Protokoll gegeben: 

 

Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob die Möglichkeit be-

steht, an der Außenseite des Gebäudes Hugendubel (nähe Aufzug) 

eine bzw. zwei Sitzgelegenheiten anzubringen. 

 

Weiterhin soll eine Prüfung hinsichtlich einer Verlängerung der 

barrierefreien Bahnsteige im Angerbereich erfolgen. 

WV 

17.08.2017 

DS 

1447/17 

 

vertagt  

 

 

 5.2. Sperrung des Straßenraumes wegen Baustellen 

BE: Fragesteller Herr Vothknecht, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

0864/17 

   

Herr Vothknecht, Fraktion CDU, erkundigte sich, ob durch die Verwaltung eine zeitliche 

Begrenzung der Sperrungen von Straßenräumen wegen Baustellen auferlegt wird, sowie 

nach der Höhe der Gebühren für eine solche Sondernutzung. Er merkt an, dass die Nutzun-

gen auf das eigentliche Bauvorhaben reduziert werden sollte und eine entsprechende Kon-

trolle durch die Stadtverwaltung erledigt werden müsste. 

Der Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes wies bezugnehmend auf die Gebührenerhebung 

auf die zugrundeliegende Gebührensatzung hin und erklärte das Erteilen einer solchen 

Sondernutzungsgenehmigung. 

Der zuständige Mitarbeiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes teilte den Ausschussmitglie-

dern mit, dass vermehrt Kontrollen durchgeführt werden sollen. 

 

zur Kenntnis genommen  
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 5.3. EC-Kartennutzung an Parkscheinautomaten 

BE: Fragesteller Herr Vothknecht, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

0866/17 

   

Herr Vothknecht, Fraktion CDU, führte zu seiner Anfrage aus und erkundigte sich, ob ein 

aktueller Sachstand vorliegt. 

Der Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes nahm hierzu Stellung. 

 

Der Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., erkundigte sich, ob die vorge-

sehenen Parkscheinautomaten insofern programmierbar sind, dass man ein Kombiticket 

(Parkschein und ÖPNV-Ticket) lösen könnte. Er merkte an, dass die Fahrkartenautomaten 

der EVAG mit dem Internet verbunden sein müssen, damit eine EC-Kartenzahlung möglich 

ist. 

Der zuständige Mitarbeiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes nahm hierzu Stellung und er-

klärte, dass die Parkscheinautomaten programmierbar sind, jedoch in diesem Fall eine Zu-

stimmung von der EVAG eingeholt werden müsste. 

 

Herr Kallenbach, Fraktion CDU, fragte nach, ob die vorgesehenen Parkscheinbautomaten 

die Vorrichtung für eine Bezahlung mit EC-Karte haben. 

Der zuständige Mitarbeiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes verneinte die Nachfrage und 

führte zu den Gründen aus. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 5.4. Dringliche Anfrage - Zufahrten zum Lutherstein 

BE: Fragesteller Herr Kallenbach, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

0888/17 

   

Herr Kallenbach, Fraktion CDU, führte zu seinem Anliegen aus und äußerte sein Bedauern 

hinsichtlich der Lösung der Zufahrt. Er erkundigte sich, ob die andere Zufahrtsmöglichkeit 

durch die Stadtverwaltung mit finanzieller Unterstützung durch die ansässigen Unter-

nehmen in Stand gebracht wird. 

Der Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes nahm hierzu Stellung und führte zu der neuen 

Zufahrtsmöglichkeit aus.  

Herr Staufenbiel, Fraktion CDU, merkte an, dass eine verbesserte Umleitungsbeschilderung 

wünschenswert sei. 

Der Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes führte hierzu aus. 

 

zur Kenntnis genommen  
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 6. Behandlung von Entscheidungsvorlagen  

6.1. Widmung eines weiteren Teilbereiches der Straße Peters-

berg 

BE: Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes 

2604/16 

   

Da die Ausschussmitglieder keine Nachfragen zu der Thematik hatten, stellte der Aus-

schussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., die Drucksache zur Abstimmung. 

 

beschlossen Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

Beschluss 

 

1.Die Verlängerung der Straße  Petersberg wird entsprechend Übersichtsplan (Anlage 11) 

dem Öffentlichen Verkehr  gemäß § 6 Thüringer Straßengesetz  (ThürStrG), gewidmet.  

Der Übersichtsplan ist Bestandteil des Beschlusses. 

 

2. Die Einstufung der Straße erfolgt entsprechend ihrer Verkehrsbedeutung als Gemein-

destraße. 

 

3. Straßenbaulastträger ist die Stadt Erfurt. 

 

 

 6.2. Ankündigung zur Umwidmung Teilbereich der Fußgänger-

zone Moskauer Platz 

BE: Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes 

2609/16 

   

Da die Ausschussmitglieder keinen Redebedarf zu der Thematik hatten, stellte der Aus-

schussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., die Drucksache zur Abstimmung. 

 

beschlossen Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

Beschluss 

 

1. Die Stadt Erfurt beabsichtigt einen  Teilbereich des Moskauer  Platzes , entsprechend  

dem Übersichtsplan (Anlage 12),  gemäß §8 Thüringer Straßengesetz (ThürStG)  für den all-

gemeinen Verkehr freizugeben.  

 

1.1.Moskauer Platz zwischen Budapester Straße und Fußgängerzone Moskauer Platz  

        Der Übersichtsplan ist Bestandteil des Beschlusses. 

 

 

 

                                                               

redaktionelle Anmerkung  
1 Die Anlage 1 liegt der Niederschrift als Anlage 1 bei. 
2 Die Anlage 1 liegt der Niederschrift als Anlage 2 bei. 
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 6.3. Widmung Wirtschaftsweg mit Radwegnutzung in Walli-

chen 

BE: Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes 

2664/16 

   

Die Ausschussmitglieder hatten keine Nachfragen zu der Thematik, daher stellte der Aus-

schussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., die Vorlage zur Abstimmung. 

 

beschlossen Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

Beschluss 

 

1.Der  Wirtschaftsweg  zwischen Am Gänserasen und Stadtgrenze wird entsprechend 

    Übersichtsplan (Anlage 13) für die Mitbenutzung durch den Radverkehr  gemäß § 6  

    Thüringer Straßengesetz (ThürStrG), gewidmet.  

    Der Übersichtsplan ist Bestandteil  des Beschlusses. 

 

2. Die Einstufung des Weges erfolgt entsprechend seiner Verkehrsbedeutung als 

     sonstige öffentliche Straße. 

 

3. Straßenbaulastträger ist die Stadt Erfurt. 

 

 

 6.4. Vertagung aus der Sitzung BuV vom 06.04.2017 

Investitionspakt Soziale Integration im Quartier 

BE: Leiter des Amtes für Stadtentwicklung und -planung 

0276/17 

   

Die Ausschussmitglieder hatten keinen Redebedarf, daher stellte der Ausschussvorsitzende 

Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., die Drucksache zur Abstimmung. 

 

beschlossen Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

Beschluss 

 

01  

Die Verwaltung wird beauftragt, im Bundesprogramm "Investitionspakt Soziale Integrati-

on im Quartier" rechtzeitig vor Antragschluss einen Förderantrag  für die Kita 2 "Voll-

brachtfinken" zu stellen.  

 

                                                               

redaktionelle Anmerkung 
3 Die Anlage 1 liegt der Niederschrift als Anlage 3 bei. 
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 6.5. Ersatzneubau BW 42 (Brücke Pfeiffersgasse über die 

Schmale Gera) - Bestätigung der Vorplanung 

BE: Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes 

0666/17 

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., erkundigte sich nach den Un-

terschieden zwischen den einzelnen Varianten. 

Der Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes führte hierzu aus. 

 

Da die Ausschussmitglieder keine weiteren Nachfragen zu der Thematik hatten, stellte der 

Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., die Vorlage zur Abstimmung. 

 

beschlossen Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

Beschluss 

 

Die Variante 1 der Vorplanung des Ersatzneubaus der Brücke über die Schmale Gera in der 

Pfeiffersgasse in Erfurt (Anlage 2.14) wird als Grundlage der weiteren Planungsschritte be-

stätigt.  

 

 

 6.6. Bestätigung der Entwurfsplanung "Vorplatz Feierhalle 

Hauptfriedhof Erfurt" 

BE: amt. Leiter des Garten- und Friedhofsamtes 

1200/17 

   

Herr Kallenbach, Fraktion CDU, äußerte seine Freude über das Vorhaben und erkundigte 

sich, ob die Pflanzung einer weiteren Baumreihe für mehr Struktur möglich sei. 

Der amtierende Leiter des Garten- und Friedhofsamtes führte zu der vorliegenden Planung 

aus. 

Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN, sprach seine Freude hierzu aus und 

bat darum, dass die Ergebnisse der Baumgutachten im Bau- und Verkehrsausschuss, vor 

deren Umsetzung vorgestellt werden. 

Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD, äußerte sein Bedauern, falls einige der großen Bäume ge-

fällt werden müssten. Er erkundigte sich, nach einer zukünftigen Planung bezüglich der 

parkenden Autos vor der Feierhalle. 

Der amtierende Leiter des Garten- und Friedhofsamtes nahm hierzu Stellung. 

 

 

 

 

 

 

 

                                                               

redaktionelle Anmerkung 
4 Die Anlage 2.1 liegt der Niederschrift als Anlage 4 bei. 
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Folgende Festlegung wurde zu Protokoll gegeben: 

 

Der Bau- und Verkehrsausschuss ist über die Ergebnisse der 

Baumgutachten vor entsprechender Umsetzung zu infor-

mieren. 

WV 

17.08.2017 

DS 

1448/17 

 

Da die Ausschussmitglieder keine weiteren Nachfragen hatten, stellte der Ausschussvor-

sitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., die Drucksache zur Abstimmung. 

 

beschlossen Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

Beschluss 

 

Die Entwurfsplanung für die Gestaltung des Vorplatzes Feierhalle Hauptfriedhof Erfurt 

(Anlage 1 – 25) wird bestätigt. 

 

 

 7. Festlegungen des Ausschusses  

7.1. Festlegung aus der öffentl. Sitzung des BuV vom 

04.05.2017 zum TOP 7 Informationen hier: Beseitigung 

von Brandschäden 

BE: Leiter des Umwelt- und Naturschutzamtes 

0937/17 

   

siehe TOP 2 

 

vertagt  

 

 

 7.2. Festlegung aus der öffentl. Sitzung des BuV vom 

04.05.2017 zum TOP 7 Informationen hier: Säuberung des 

Bürgersteiges Dieselstr. 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und 

Liegenschaften 

0938/17 

   

Siehe TOP 2 

 

vertagt  

                                                               

redaktionelle Anmerkung 
5 Die Anlagen 1 und 2 liegen der Niederschrift als Anlage 5 bei. 
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 7.3. Festlegung aus der öffentl. Sitzung des BuV von 

04.05.2017 zum TOP 7 Informationen hier: Grundstücks-

grenze Stotternheimer Str. 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und 

Liegenschaften 

0939/17 

   

Siehe TOP 2 

 

vertagt  

 

 

 7.4. Festlegung aus der öffentl Sitzung des BuV vom 

04.05.2017 zum TOP 7 Informationen hier: Sachstand 

Wartehäuschen 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und 

Liegenschaften 

0940/17 

   

Die folgenden Nachfragen bzw. Hinweise der Ausschussmitglieder wurden durch den Bei-

geordneten für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und Liegenschaften und den Leiter des 

Tiefbau- und Verkehrsamtes beantwortet: 

 Herr Metz, Fraktion SPD, bedankte sich, dass mittlerweile viele Wartehäuschen er-

setzt wurden sind. Er merkte an, dass die Ortsteile langfristig an dem Vorhaben be-

teiligt wurden und diese immer angebunden waren, somit waren die wegfallenden 

Wartehäuschen bekannt gewesen. Er nahm Bezug auf die Haltestelle "Bergstraße" 

und wies darauf hin, dass an dieser Haltestelle eine nicht gesicherte Baugrube sei 

und der Austausch des Wartehäuschens schon lange dauert. 

 Der Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., schlug vor, dass die 

Verwaltung nochmals die Gespräche mit dem "alten" und dem "neuen" Werbever-

tragspartnern hinsichtlich des Ablaufes des Austausches der Wartehäuschen führt. 

 Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD, erklärte, dass die Ortsteilbürgermeister an den  

Informationsrunden zum Wegfall der Wartehäuschen teilgenommen haben und 

somit die Planung nichts Neues sei. 

 Herr Kallenbach, Fraktion CDU, merkte an, dass die anvisierte Zeitschiene nicht rea-

listisch gewesen sei. Er wies darauf hin, dass die Zwischenräume zwischen den Dä-

chern und Wänden unterschiedliche hoch sind und erkundigte sich nach den vorlie-

genden Gründen.  

 

Der Beigeordnete für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und Liegenschaften führte zu den 

erfolgten Gesprächen mit den Werbeträgern aus und merkte an, dass keine reibungslosen 

Übergänge möglich sind. 

Der Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes führte zu den Arbeitsschritten aus und teilte 

den Ausschussmitgliedern mit, dass noch die Abnahmen der jeweiligen Wartehäuschen 

erfolgen. Er führte zu der Problematik der Haltestelle "Bergstraße" aus. 

 

zur Kenntnis genommen  
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 7.5. Festlegung aus der öfftl. Sitzung BuV vom 04.05.2017 zum 

TOP 7 Informationen hier: Planungs- und Umsetzungs-

stand zur Warsbergstraße 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und 

Liegenschaften 

0941/17 

   

Der Beigeordnete für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und Liegenschaften teilte den Aus-

schussmitgliedern mit, dass er zu der Thematik genauere Angaben im nichtöffentlichen 

Teil der Sitzung machen wird. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 8. Informationen  

8.1. Informationsaufforderung - Lückenschluss im Radver-

kehrsnetz zwischen Friedrich-List-Straße und Kaffeetrich-

ter 

BE: Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau, 

Verkehr und Liegenschaften 

1313/17 

   

Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD, bedankte sich für die Beantwortung und merkte an, dass er 

auf eine entsprechende Umsetzung in 2019 hofft. 

 

Herr Schlisio, sachkundiger Bürger, äußerte seine Zustimmung zu dem Vorhaben und er-

kundigte sich, nach den zusätzlichen Einbauten, welche zu einer Umplanung führten. Er 

fragte auch nach, ob die Planung nochmals im Ausschuss vorgestellt wird. 

Der Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes nahm hierzu Stellung und teilte den Aus-

schussmitgliedern mit, dass eine entsprechende Drucksache in Arbeit sei. 

 

Folgende Festlegung wurde zu Protokoll gegeben: 

 

Der Bau- und Verkehrsausschuss ist über die zusätzlichen 

Einbauten, welche zu einer Umplanung geführt haben, zu 

informieren. 

Die neue Planung für den Lückenschluss im Radverkehrs-

netz zwischen der Friedrich-List-Straße und dem Kaffee-

trichter ist dem Ausschuss für Bau- und Verkehr vorzustel-

len. 

WV 

17.08.2017 

DS 

1850/17 

 

zur Kenntnis genommen  
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 8.2. Sonstige Informationen  

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Bärwolff, Fraktion DIE LINKE., nahm Bezug auf die erfolgte 

Baumaßnahme Andreasstraße - Große Ackerhofsgasse und merkte an, dass der Bordstein 

für Radfahrer abgefräst wurde. Er erkundigte sich, ob eine zusätzliche Markierung für die 

Einfädelung des Radverkehrs in den fließenden Verkehr der Kraftfahrzeuge erfolgt. 

Der Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes nahm hierzu Stellung und teilte den Aus-

schussmitgliedern mit, dass eine entsprechende Markierung mit Abschluss der Baumaß-

nahmen erfolgen wird. 

 

 

Herr Dr. Warweg, Fraktion SPD, bedankte sich bei der Verwaltung für den Neubau der Brü-

cke beim Schindleichgraben.  

 

 

 

gez. Bärwolff gez. xxxxxxxxxxx 

Vorsitzender Schriftführerin 
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